



Déclaration de l'Alliance progressiste

Le 22 juillet 2011 : Notre responsabilité partagée pour les droits de l'homme, l'interculturalité et la démocratie

Le 22 juillet est avant tout une journée de deuil, une journée de commémoration des 77 victimes du massacre d'Oslo et d'Utoya en 2011. Une idéologie d'extrême droite et une haine raciste avaient motivé ces attaques. Le 22 juillet est une date qui nous concerne tous car elle montre les dimensions que peuvent prendre les crimes motivés par la haine. Le 22 juillet nous rappelle à tous que nos sociétés sont vulnérables et nous oblige à observer avec une attention particulière nos politiques, nos systèmes éducatifs ainsi que les mesures prises pour empêcher de tels événements de se produire. Il nous rappelle ceux qui, chaque jour, sont victimes de discrimination et de racisme, ceux qui, chaque jour, sont exposés et en butte aux attaques, au harcèlement ou qui sont assassinés pour la simple raison d'être ce qu'ils sont. Il nous rappelle à tous qu'il faut prendre position en faveur des droits de l'homme, de l'interculturalité, de la démocratie et de l'Etat de droit et qu'il s'agit de notre responsabilité à tous. Comme l'a déclaré le premier ministre norvégien Jens Stoltenberg : « Notre réponse est de renforcer la démocratie, de faire preuve de plus d'ouverture pour montrer que ce genre de violence ne nous arrêtera pas. »